
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
 
über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schülldorf am Montag, den 14. De-
zember 2009 im "Haus der Jugend" in Schülldorf 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:40 Uhr 
 Az.: 023.23 - Ch 
  
Anwesend sind:  
 a) stimmberechtigt Die Bürgermeisterin 

Frau Gudrun Höhling 
 
Die Gemeindevertreter: 
Herr Sievert Pahl  
Herr Jens Lütje 
Frau Sylvia Naß 
Herr Michael Schneider 
Herr Hans-Peter Siebcken 
Frau Maren Struck 
Frau Stefanie Wippich 
 

 b) es fehlt entschuldigt: Herr Ferdinand Zimmermann 
 

 c) nicht stimmberechtigt: Die bürgerlichen Mitglieder Frau Meike Albrecht, 
Herr Jürgen Hasse, Frau Heinke Huuck und Herr 
Johann Struck, Amtsvorsteher Raimer Kläschen, 
LVB Dirk Hirsch und Frau Marina Christen von 
der Amtsverwaltung Eiderkanal, letztere als Pro-
tokollführerin 

 
 
Bürgermeisterin Gudrun Höhling eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr im Haus der Jugend 
und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt fest, dass zu dieser Sitzung mit Einladung vom 4. 
Dezember 2009 ordnungsgemäß unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen wurde. 
Tag, Ort und Stunde der Sitzung sind öffentlich bekannt gemacht worden. Gegen die ord-
nungsgemäße Einladung werden keine Einwendungen erhoben. Sie stellt weiter fest, dass 
die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 
Bürgermeisterin Höhling beantragt, die Beratungsreihenfolge der Tagesordnungspunkte im 
öffentlichen Teil dahingehend zu ändern, dass der ursprüngliche TOP 5 jetzt TOP 4, TOP 
6 jetzt TOP 5, TOP 7 jetzt TOP 6, TOP 8 jetzt TOP 7, TOP 10 jetzt TOP 8, TOP 4 jetzt 
TOP 9 und TOP 9 jetzt TOP 10 wird.  
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag einstimmig zu.  
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T A G E S O R D N U N G 
 
Öffentlicher Teil: 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 21.09.2009 
3. Beschlussfassung über die in nicht öffentlicher Sitzung zu behandelnden Tagesord-

nungspunkte 
4. Beratung und Beschlussfassung über die Zuschussanträge des TSV Vineta  

Schacht-Audorf e.V. und der Dansk Sundhedstjeneste for Sydslesvig e.V.  
5. Beratung und Beschlussfassung über die GEP-Leitprojekte 2009  
6. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung / Erneuerung von Gemeinde-

brücken (Grundsatzbeschluss) 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung mit Haushaltsplan für 

das Jahr 2010 
8. Beratung und Beschlussfassung über die Verbesserung der Breitbandversorgung im 

Gemeindegebiet (Übertragungsbeschluss) – Beitritt des Amtes zu einem Zweckver-
band 

    9.  Festlegung des Namens für die Erschließungsstraße im B-Plan Nr. 2 „Langknüll- 
         West“ 
   10. Beratung und Beschlussfassung über die Neufassung der Straßenreinigungs- 
         satzung 

11. Mitteilungen der Bürgermeisterin / Anfragen von Gemeindevertretern 
12. Verschiedenes 

 
Nicht öffentlicher Teil: 
 

13. Personalangelegenheiten 
14. Grundstücksangelegenheiten  
15. Vertragsangelegenheiten  
16. Verschiedenes 

 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1:  
 
Es werden keine Fragen von den Zuhörern gestellt.  
 
TOP 2:  
 
Gegen die Niederschrift der Gemeindevertretersitzung vom 21.09.2009 werden keine Ein-
wendungen erhoben. Sie gilt damit als genehmigt.  
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TOP 3: 
 
Beschluss: 
 
Die  Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 13, 14, 15 und 16 in nicht 
öffentlicher Sitzung zu behandeln. 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
TOP 4: 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dem TSV Vineta Schacht-Audorf für das laufende 
Jahr weiterhin einen Zuschuss in Höhe von 10 EUR je jugendlichem Mitglied zu gewähren 
und somit den Antrag auf eine höhere Förderung abzulehnen. Ferner beschließt die Ge-
meindevertretung, den Zuschussantrag der Dansk Sundhedstjeneste for Sydslesvig e.V. 
abzulehnen. 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
TOP 5: 
 
Bürgermeisterin Höhling erläutert kurz die Beschlussvorlage.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die dargestellten Leitprojekte 2009 der GEP aus Mit-
teln des gemeinsamen Strukturfonds der GEP finanziell in der beantragten Höhe zu unter-
stützen. 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
TOP 6: 
 
Bürgermeisterin Höhling berichtet über die 3 sanierungsbedürftigen Brücken im Bereich 
Ohe bzw. Buhrhorst. Aufgrund mangelnder Tragfähigkeit sind bereits Gewichtsbeschrän-
kungen angeordnet worden. Für 2 Brückensanierungen stehen voraussichtlich Zuschüsse 
aus dem Flurbereinigungsverfahren bereit.  
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Sanierung von 2 Brücken mit Zuschüssen aus der 
Flurbereinigung im Jahr 2010 durchzuführen. Die Sanierung der 3. Brücke ist für 2011 
vorgesehen, sofern ebenfalls Zuschüsse bewilligt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
TOP 7: 
 
LVB Hirsch führt grundsätzliches zu den Neuerungen des doppischen Haushaltes aus und 
erläutert anschließend den Haushalt 2010. Bürgermeisterin Höhling verliest die Haushalts-
satzung. 
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Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Haushaltssatzung mit dem dazugehörigen Haus-
haltsplan für das Jahr 2010 in der vorgelegten Fassung.   
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
TOP 8: 
 
LVB Hirsch führt grundsätzliches zur Verbesserung der Breitbandversorgung aus und geht 
sehr ausführlich auf das Leerrohrkonzept ein und erläutert die Aufgaben des zu gründen-
den Zweckverbandes.  
 
LVB Hirsch beantwortet einzelne Fragen der Gemeindevertreter. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Aufgabe der Verbesserung der Breitbandversor-
gung im Gemeindegebiet auf das Amt Eiderkanal zu übertragen. In diese Aufgabenüber-
tragung wird ausdrücklich auch die Gründung eines Zweckverbandes und der Beitritt des 
Amtes Eiderkanal zu diesem Zweckverband eingeschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
TOP 9: 
 
Es liegen 11 Vorschläge für die Benennung der Straße im Bebauungsgebiet Langknüll-
West vor. Die Auszählung der Stimmzettel hat ergeben, dass der Vorschlag „Kiebitzberg“ 
mit 8 Stimmen die Mehrheit erhalten hat. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Straße im Bebauungsgebiet Langknüll-West „Kie-
bitzberg“ zu nennen. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung.  
 
TOP 10: 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Beschlussfassung über die Neufassung der Stra-
ßenreinigungssatzung zurückzustellen und die Angelegenheit erneut zur Beratung in den 
Bau- und Wegeausschuss zu überweisen.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen.  
 
 
TOP 11: 
 
Die Bürgermeisterin teilt mit: 
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• Es haben 2 Jugendversammlungen stattgefunden für 6 – 11jährige und 12-

18jährige Jugendliche.  
• Der Volkstrauertag hat dieses Jahr in Ohe unter Einbeziehung der Bläser stattge-

funden. 
• Das Weihnachtsbaumaufstellen ist gut von der Bevölkerung angenommen worden, 

auch die Aktion des lebendigen Adventskalenders. Bürgermeisterin Höhling be-
dankt sich bei allen Mitwirkenden für ihr geleistetes Engagement. 

• Die Wegenutzungsverträge mit der E.ON laufen Ende des Jahres aus. Die beiden 
Anbieter werden bis Ende des Jahres ihre Angebote noch ergänzen bzw. nachbes-
sern. Anfang nächsten Jahres soll dann eine Entscheidung getroffen werden. 

• Die Niederspannungsleitungen gegenüber der Hofstelle von Sievert Pahl werden 
unterirdisch verlegt, auch die Straßenlaternen werden erneuert.  

• Für ein Gebäude im Bereich Burhorst liegt eine Bauvoranfrage für eine Nutzungs-
änderung vor. In dem Gebäude soll eine betreute Wohngruppe mit Kindern und Ju-
gendlichen eingerichtet werden. Es hat ein Treffen mit dem Leiter dieser Wohn-
gruppe stattgefunden und das Konzept wurde vorgestellt.  

• Der Knick zwischen „Knüll“ und „Kiebitzberg“ wird Anfang des Jahres auf den Stock 
gesetzt.  

• Die Aktivregion hat den Jahresbericht 2009 vorgelegt, der diesem Protokoll als An-
lage beigefügt ist.  

• Die Jahreshauptversammlung der Feuerwehr findet am 05.02.2010 statt. Die Bür-
germeisterin regt an, dass viele Bürger daran teilnehmen, zumal im nächsten Jahr 
die 75-Jahr-Feier stattfindet und der Amtsfeuerwehrtag in Schülldorf gefeiert wird. 

• Das Innenministerium des Landes Schleswig-Holstein hat den Kommunen durch 
Runderlass auferlegt, eine Straßenausbaubeitragssatzung zu erlassen. LVB Hirsch 
gibt hierzu weitere Informationen. 

 
Gemeindevertreter Pahl teilt mit, dass in Ohe ein Riß in der Straße vorhanden ist und die 
Bankette aufbricht. 

 
Der Amtsvorsteher dankt der Bürgermeisterin für ihren Einsatz und ihre Unterstützung, die 
sie ihm im abgelaufenen Jahr hat zukommen lassen und wünscht allen Anwesenden ein 
schönes Weihnachtsfest. 

 
Herr Jürgen Hasse erhält von Frau Bürgermeisterin Höhling ein kleines Präsent, da er den 
Vorschlag für den Straßennamen Kiebitzberg eingereicht hat.  

 
Bürgermeisterin Höhling dankt dem LVB persönlich für die geleistete Arbeit und sein ge-
zeigtes Engagement und bittet ihn, ihren Dank auch an die Mitarbeiterinnen und Mitarbei-
ter des Amtes Eiderkanal weiterzugeben. 

 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt die Bürgermeisterin um 
21:00 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.  

 
Nach einer 5minütigen Pause eröffnet die Bürgermeisterin den nicht öffentlichen Teil. 
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Nicht öffentlicher Teil:  
 
… 
 
Bürgermeistern Gudrun Höhling bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt um 21:40 
Uhr die Sitzung. 
 
gez. Höhling        gez. Christen 
_________________________________   _____________________ 
Bürgermeisterin       Protokollführerin 
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